## Pleito entre Morena y opositores en Congreso por debate sobre captura de Ovidio Guzmán



Pablo Amilcar Sandoval Ballesteros





Julen Rementería del Puerto



Emilio Alvarez Icaza Longoria

aya enfrentamiento que provocaron, por un lado, la bancada de Morena, y por otro, los partidos de oposición, luego de que los morenistas y sus aliados rechazaron debatir en el pleno de la Comisión Permanente el tema de la violencia en México, donde se pretendía comentar la detención de Ovidio Guzmán, hijo de Joaquín "El Chapo" Guzmán Loera.

Al inicio de la sesión, diputados de oposición denunciaron que en el orden del día, se había omitido agregar agenda política, por lo que exigieron añadir dicho apartado.

Por su parte, el senador panista, Julen Rementería, calificó de "lamentable" que la captura del hijo de "El Chapo" se haya dado en la vispera de la visita de Joe Biden a México.

"¿Solamente cuando vienen presidentes extranjeros se va a capturar a las personas? ¿O es que el gobierno actual cuando quiere los detiene y cuando no, los deja libres?, debemos debatir este tema de cara a la nación", cuestiono. Mientras tanto, el senador Emilio Álvarez Icaza, declaró: "No podemos estar a expensas de que nos visiten mandatarios de otro país para que haya justicia, ojalá que venga Biden más seguido".

Por otra parte, la senadora priista, Beatriz Paredes, dijo que "es evidente que hay la preocupación por la violencia que azota al país, es obvio que es de interés de todos los partidos debatir este tema, por lo que pido que se agregue la agenda política al orden del dia". Por ello mismo, en votación económica, se preguntó a las y los legisladores si estaban por abordar el tema en la sesión del día, al tiempo que la mayoría de Morena, PT y PVEM rechazó hacerlo.

La propuesta del senador del PAN, quien también pidió que se discutiera la declaración del presidente Andrés Manuel López Obrador respecto a que utiliza los programas sociales como "estrategia política", fue respaldada por el resto de los legisladores de la oposición. En tanto, el diputado de Morena, Pablo Amílcar Sandoval, acusó a los legisladores de oposición de querer abordar la agenda política "de manera tramposa".

"El PAN siempre aborda los temas que quiere, no se apega al tema en sus intervenciones
(...) me parece que es tramposo que lo hagan
desde la curul al inicio de la sesión", declaró.
El presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso, Santiago
Creel Miranda, detalló que el tema de la
violencia en Sinaloa y la captura de Ovidio
Guzmán también fue propuesto en la Mesa
Directiva, pero "la mayoría decidió no incluirlo en la agenda política".

El presidente del PAN, Marko Cortés Mendoza, señaló que la captura del hijo de "El Chapo" es únicamente para "quedar bien" con el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, en el marco de su próxima visita a México.

El dirigente panista indicó que la jornada de violencia que se vive en Sinaloa es producto de la fallida estrategia de seguridad del Gobierno Federal, acusándolo de tener un pacto y complicidad con el crimen organizado. "Este es el resultado de la política de abrazos a los criminales, porque desde que el presidente Andrés Manuel López Obrador ordenó liberar a Ovidio Guzmán, abrió el camino para que todos los narcotraficantes ataquen a la población civil (...) por eso entran a las cárceles a liberar a sus líderes y entran a ciudades a matar libremente a gente inocente que va por las calles", apuntó en un comunicado.

"Todo es consecuencia de la creencia presidencial de que los narcos son gente buena, víctima de las circunstancias, que hay que cuidar sus vidas, que también son pueblo y que lo único que merecen es el regaño de sus abuelas", reprochó.

Por su parte, el presidente de Morena, Mario Delgado Carrillo, resaltó que la detención de Ovidio Guzmán es una muestra de que no existe impunidad ni se protegen a criminales en el actual gobierno.

"Mientras los exfuncionarios de otros gobiernos son enjuiciados en el extranjero o están encarcelados por sus nexos con el narcotráfico, en la 4T seguimos demostrando con hechos que no hay impunidad en nuestro país y que no se protege a nadie", escribió en sus redes sociales.

